MITTEILUNGSBLATT DER LANDSMANNSCHAFT DER BANATER SCHWABEN E.

Jahrgang 38 - Nummer 8

München, 20. April 1993



Persönliche Nachteile der Spätaussiedler müssen glaubhaft gemacht werden

Bundesverwaltungsamt weiterhin um zügige Erledigung der Aufnahmeanträge bemüht wie bereits in der letzten Ausgabe der können, wie im Durchschnitt der Jinater Post berichtet wurde, beteiligte 1991 und 1992, mithin für ca. 225

ndesverwallungsamtes, an der Kulturgung der Heimatortsgemeinschaften.
ir Gast aus Köln erläuterte in seinen den gab Dr. Liesner Antworten anhand der Gesetzeslage sowie der Verwallungsgen bezüglich der Aufnahme und Einederung von Ausslediem sowie die An-

rengungen der Bundesregierung, insbeondere die des Parlamentarischen
taatssekretärs Dr. Walfenschmidt, den Für Volksdeutsche, die nach dem 31. 1
eutschen in Rumanien – und in anderen anderen – zu helfen:
Das Bundesvertriebenengesetz (BVFG)
einen Aufnehmeantrag stellen, müss von einem deutschen Volkszugehörig

von einem deutschen Volkszügehöriger abstammen (§ 8 Abs. 2 BVFG). Deutsche abstammen (§ 8 Abs. 2 BVFG). Deutsche Sprache, Erziehung und Kultur müsser von einem Verwandlen vermittelt worder selzt (§ 4 Abs. 1 BVFG).

Personen, die nach dem 1. Januar 1993 s Aussiedler im Bundesgebiet eintreffen, verwandten erfolgt. Das Bundesverwal verwandten erfolgt. Das Bundesverwal verwandten erfolgt.

terden die aus Spallaussieden dezeichte der Gavon aus, das bijwa in 1950 – nach Abschluß der Verschleiten das Aufnahmeverfahren durch und der deutschen Aufnahmebescheid nach Zufimmung des aufnehmenden Landes (28 Abs. 1 LV.m. 2 BVFG).

Das am 1. Juli 1990 in Kraft getretene

rigeschrieben mit der Folge, daß auch ging bisher davon aus, daß ein Bekent zum dautschen Volkstum nach Begint zum dautschen Volkstum nach Begint allgemeinen Vertreibungsmaßnahmer nereit nicht mehr zumutbar gewisen hier ist nunmehr eine einzelfallbezog Prüfung erforderlich.

undsätzlich vom Herkunftsgebiet aus führt zwangsläufig dazu, daß nicht zwangsläufig zwangsläufig dazu, daß nicht zwangsläufig zwangsläufig zwangsläufig zwangsläu

siedlerstatus. Denn die Kinder werde den Aufnahmebescheid nach § 27 Al Satz 2 BVFG einbezogen. Als Abkömige des deutschen Volkszugehörigen den sie mit der Einrelse in das Bunde lerkunftsgebieten und damit die Eröff-

ng gewisser Zukunttsperspektiven in Damit sind sie Deutsche mit allen Rech und Pflichten im Sinne des Grund ung des Aussiedlerzuzuges in den letz- per Unterschied zwischen Spätaussi Dem trägt das Gesetz dadurch Rech im und den Personen, die "In den Aufn mehescheid einbezonen" werden let

dem Fremdrentengesetz nicht gewährt.
Kinder aber Rentenansprüche nicht erw
ben, spielt dies für sie auch keine Rolle
aktuellen Ezeignissen.

Geltendmachung von Nachteilen

dem kulturellen Leben 4–5

BVFG müssen Aussiedler aus Rumär
glaubhalt machen, daß sie am 31, 12, 13

oder danach noch Benachteiligungen o
Nachwirkungen früherer Benachteilig

Jäger-Gedenkstätte vor Neugestaltung

Mit symbolischen Handlungen wurde in der Osterwoche in Hatzfeld die Neugestaltung der Stefan-Jäger-Gedenkstätte eingeleitet: Staatssekretärin Barbara Stamm vom Bayerischen Ministerium für Arbeit, Familie und Sozialordnung nahm den ersten Spatenstich vor, Bürgermeister Mircea Romanu schlug den ersten Leitpflock für die Bauarbeiten ein.

Durch dieses gemeinsame Vorhaben, sagte die Staatsministerin, soll ein bedeutender Künstler des Banats gewürdigt, ein Stück deutscher Kultur dieses Landstrichs am Ort ihres Entstehens erhalten und "die Verbundenheit mit unseren Landsleuten im Banat" sichtbar gemacht werden.

Bürgermeister Romanu bezeichnete den Maler Stefan Jäger als einen der großen Männer des Banats, dessen Werk gegenüber der Stadt Hatzfeld auch heute eine ehrenvolle Verpflichtung hat.

Im Auftrag der Landsmannschaft der Banater Schwaben sicherte Ernst Stoffel, Mitglied des Bundesvorstandes, die tatkräftige Mitarbeit unseres Verbandes bei diesem Vorhaben zu, ein Anliegen, das die Banater Schwaben begrüßen und das vor allem von den Hatzfeldern mitgetragen wird

Hans Jirkowsky, der Vorsitzende des Deutschen Forums Hatzfeld, dankte allen für ihre Bereitschaft zur Verwirklichung dieser herausragenden, vom Land Bayern geförderten Kulturmaßnahme; das ehre die Stadt und ihre Bewohner.

Die Exponate der Jäger-Gedenkstätte wurden zur Zwischenlagerung bis zum Abschluß der Bauarbeiten ins Banater Museum nach Temeswar gebracht.